
 

 
 

  令和３年第２回宮古島市議会定例会（３月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 16 我如古 三雄 １  

２ 14 下地 信広 ４  

３ 21 佐久本 洋介 ６  

４ 17 下地 勇德 ８  

５ １ 下地 茜 ９  

６ 13 前里 光健 13  

７ ５ 狩俣 勝紀 18  

８ ２ 仲里 タカ子 20  

９ ８ 平良 和彦 23  

10 19 上地 廣敏 25  

11 11 狩俣 政作 27  

12 ７ 平 百合香 29  

13 20 平良 敏夫 31  

14 15 砂川 辰夫 33  

15 12 高吉 幸光 35  

16 18 粟国 恒広 37  

17 ３ 島尻 誠 39  

18 ４ 友利 光德 42  

19 ６ 新里 匠 48  

20 22 棚原 芳樹 54  

21 ９ 上里 樹 57  

22 23 濱元 雅浩 61  

23 24 眞榮城 德彦 67  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 16 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．新型コロナウイルス感染防止対策

について 

 ①本市における新型コロナウイルス

ワクチン接種の取組の進捗状況と

離島優先接種対策について伺う。 

 ②新型コロナ時短営業協力金の支給

について伺う。 

 ③本市独自の新型コロナウイルスに

対する事業所への支援枠の拡大と

経済支援策について伺う。 

２．選挙公約及び施政方針について 

 ①陸上自衛隊容認と配備の機能強化

について伺う。 

 ②全市民へのＰＣＲ検査及び入島観

光客への陰性証明書提出の義務化

対策について伺う。 

 ③市民所得の 10 パーセントアップ

の実現と入島協力金について伺

う。 

 ④箱物行政及び施政方針について伺

う。 

３．財政について 

 ①新型コロナウイルス感染拡大の影

響による市税の減少見込みについ

て伺う。 

４．新型コロナ禍の影響を受けた宮古

島市社会全体の変化について伺う。 

 ①地域社会や職場等においてどのよ

うな変化があるのか伺う。 

 ②学校教育現場における変化につい

て伺う。 

 ③子育て世帯保護者の変化について

伺う。 

５．ふるさと納税について 

 ①過去１年間における実績と対前年 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 16 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．観光振興について 
 

比の割合について伺う。 

 ②寄付金増額の主な要因と今後の納

税増額につなげる手だて策につい

て伺う。 

６．宮古空港横断トンネル道の早期整

備について 

 ①新たな道路ネットワークの構築は

喫緊の課題であります。県が進め

る宮古圏域道路網整備計画への提

案と、これまでの要請経緯と今後

の取組について伺う。 

 ②市長の見解を伺う。 

７．総合体育館建設について 

 ①建設建て替え基本計画策定の進捗

状況について伺う。 

 ②市民のスポーツ振興を図る観点か

ら早急な建て替えが必要です。建

て替え整備計画について市長の見

解を伺う。 

８．宮古発着短期クルーズ船の中止に

ついて 

 ①中止になった最大の要因と再開の

可能性及び受入れ体制について伺

う。 

 

１．うえのドイツ文化村の管理運営に

ついて 

 ①うえのドイツ文化村の民間譲渡に

係る土地確定業務等の進捗状況及

び普通財産とするための用途廃止

や民間譲渡スケジュールについて

伺う。 

２．南岸リゾートエリアの更なる活性

化に向けて 

①南岸シギラエリアでの景観条例と 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 16 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．農業振興について 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．水産振興について 
 
 
 
５．道路行政について 
 
 
 
 
６．教育行政について 
 

  都市計画マスタープランの一体的

な基準の必要性について伺う。 

 ②南岸リゾートエリアにおける農振

除外の進捗状況と地域未来投資促

進法の利活用計画について伺う。 

 ③南岸リゾートエリア海岸部の保安

林を市民及び観光客の保健休養の

場として有効活用するための「保

健保安林」としての付加計画につ

いて伺う。 

 

１．さとうきび収穫管理支援事業及び

新植促進事業について 

 ①事業内容と今後の事業継続につい

て伺う。 

２．農産物流通条件不利性解消事業に

ついて 

 ①事業内容と今後の事業継続につい

て伺う。 

 

１．海業センター整備事業について 

 ①漁民利用研修施設建設の事業内容

について伺う。 

 

１．市道東本島線の改良工事の施工に

ついて 

 ①改良工事に向けた現在の取組と今

後の施工計画について伺う。 

 

１．教育行政について 

 ①教育行政に対する教育理念につい

て教育長の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の施政方針（選挙

公約）について 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

１．新型コロナウイルス対策について 

 ①観光客のＰＣＲ検査について 

 ②全市民のＰＣＲ検査について 

 ③ワクチン接種の一連の流れについ

ていつ頃からどのような方法で実

施するのかお伺いいたします。 

２．市民所得の 10％アップ実現につ

いて具体的な方策をお伺いいたしま

す。 

３．新庁舎について市民に市町村合併

の原点に戻すと約束しております

が、従来の分庁方式を継承するのか

再編するのかお伺いいたします。 

４．宮古島市の財政について市長の見

解をお伺いいたします。 

５．宮古島市の自衛隊配備について市

長の見解をお伺いいたします。 

 

１．子供の医療費を公費で負担するこ

ども医療費助成事業で、県は来年の

４月から通院時にかかる費用の助成

対象を中学校卒業までに拡大する方

針を打ち出しておりますが、市長は

施政方針の中で自己負担分を助成

し、現物給付を実施すると明言して

いますが、重度心身障害者、障害児

医療費助成についても償還払いから

現物給付に移行できないかお伺いい

たします。 

 ①現物給付にした場合の金額は幾ら

になるのか？ 

 ②重度心身障害者、障害児医療費を

現物給付にした場合の金額は幾ら

になるのかお伺いいたします。 

２．コロナ禍における子供の居場所づ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光振興について 

 くりについてお伺いいたします。 

①子供たちが安心して安全に過ごす

ことができる地域の居場所づくり

について、行政がどのように関わ

り取り組んでいるのかお伺いいた

します。 

 ②子供の虐待の数は把握しているの

かお伺いいたします。 

 

１．牧山展望台周辺の遊歩道を桜の花

見ができるよう整備できないかお伺

いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 

佐久本洋介君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．自衛隊について 

 ①自衛隊に対する市長の考え方 

 ②宮古島への自衛隊配備について 

 ③市長選挙において市長の支持団体

はすべて自衛隊配備について容認

とのことであったが、今でも変わ

ってないか。 

 ④隊員の家族をコミュニティーに迎

えることについて 

２．産業振興について 

 ①一次産業で市民所得の 10％アッ

プを図ることは可能か。 

 ②その施策はどのように行っていく

のか。 

 ③漁業の現状についてどう考える

か。 

  ア．尖閣諸島の資源調査について 

  イ．後継者の育成について 

  ウ．養殖漁業について 

 

１．新教育長として 

 ①宮古島市の教育に対する抱負、目

標について 

 ②学校規模適正化について 

  ア．北部地域は計画どおり進める

のか。 

  イ．統合後の校舎、用地の再利用

について 

  ウ．校区再編について 

２．コロナ禍における諸問題について 

 ①中高校生の進路への影響について 

 ②ＡＬＴの配置について 

３．県外校との生徒間交流について 

 ①埼玉県川口市の市花が鉄砲百合で

あるが、昭和 14 年（1939 年）伊 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 

佐久本洋介君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

  良部島から球根を買い付け、川口 

で栽培したのが始まりであること

が、2009 年 11 月の川口市広報の

表紙で紹介されている。川口市と

宮古島市の子供たちの交流を検討

できないか。 

 ②埼玉県北本市との交流について、

旧伊良部町時代からの民間交流が

続いているが、子供たちの交流を

検討してほしい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 17 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 

１． 新型コロナウイルス感染防止に対

する今後の対策について 

 ①水際対策、ＰＣＲ検査、ワクチン

接種の実施について 

 ②変異ウイルス対策について 

 ③協力金支給の遅れについて 

２．入島協力金制度について 

３．総合体育館について 

４．総合博物館について 

５．農林水産物流通条件不利性解消事

業について 

 ①補助対象者（出荷団体）について 

 ②補助対象品目について 

 ③補助額（航空）（船舶）（本島、宮

古、石垣）について 

 ④当市の補助について 

６．農業用排水路について 

 ①成川地区の排水路の進捗状況につ

いて 

 ②排水路造成工事について 

７．家畜の鳥獣被害について 

８．狩猟免許について 

 ①当市では狩猟免許試験はできない

か 

 ②猟友会はないか 

９．水道の枝配管について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ １番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．施政方針について 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１． 施政方針に伴う市の具体的方針に

ついて 

 ①学校規模適正化について 

特に北部地区の中学校に関し

て、地域から現状の継続を要望す

る声も上がっている。市の今後の

方針を伺う。 

②ひとり親支援について 

  ア．現在、市が取り組んでいるひ

とり親支援の状況を伺う。 

  イ．「沖縄県ひとり親家庭生活支

援モデル事業」に関して、市と

して今後取り組む意向があるか

伺う。 

  ウ．上記、取り組む意向がある場

合、具体的なスケジュールを伺

う。 

  エ．上記、取り組む意向が現時点

で未定の場合、その他に検討さ

れている取組があるか伺う。 

 

１．城辺図書館について 

 ①城辺図書館の今後の方針について

伺う。 

 ②現在の蔵書数は幾らか。 

 ③城辺図書館の方針について、地域

住民の意見を聞く、説明をするな

どの機会を設けたことはあったか

伺う。 

２．新設される予定の城辺地区世代間

交流施設について 

 ①収蔵可能な蔵書数は幾らか。 

 ②図書貸出し等、図書館機能はある

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ １番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

３．公営住宅について 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．新型感染症対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．自衛隊配備について 

１．公営住宅長寿命化計画について 

 平成 30 年度に計画された「宮古島

市公営住宅長寿命化計画」について

進捗を伺う。 

 ①平成 30 年時点で建て替え予定の

７箇所の公営住宅について 

 ②平成 30 年時点で改善予定の公営

住宅について 

２．入退去に伴う修繕について 

 退去後の部屋の修繕のため入居を待

たされるケースについて 

 ①退去があってから次に入居ができ

るようになるため、修繕等にはど

のくらいの期間がかかっている

か。 

 ②修繕に時間がかかる理由 

 ③令和２年度を除く過去５年間、12

月または９月に補正予算を組んで

住宅管理費委託料を補填してい

る。実績を見込んで当初予算とし

て組むことについて検討が可能か

伺う。 

 

１．新型コロナウイルス感染に関し

て、次のケースで市としてフォロー

体制があるか伺う。 

 ①自宅で介護を行っている者が陽性

となった場合 

 ②身体障害者の保護者が陽性となっ

た場合 

 ③ひとり親家庭の親が陽性となった

場合 

 

１．宮古島市に陸自施設が設備される

ことにより、想定外に起こりうる問 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ １番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

  題等に対処するため、市の担当窓口

が必要と考えられるが、この対応が

可能か伺う。 

２．令和２年８月 18 日付、防衛省発表

により宮古島分屯基地において化審

法改正により使用が規制されている

ＰＦＯＳ含有消火薬剤 150 リットル

の保有があることが報告されてい

る。このことについて伺う。 

 ①ＰＦＯＳを含む消火薬剤の保有に

ついて市は把握していたか。 

 ②ＰＦＯＳを含む消火薬剤は令和３

年度末までに処理完了するとされ

ているが、現在の進捗状況を市は

把握しているか。 

 ③ＰＦＯＳを含む消火薬剤の宮古島

分屯基地における使用実績の有無

を市は把握しているか。 

３．国民保護計画について 

  2020 年６月 10 日超党派国会議員

による「沖縄等米軍基地問題議員懇

談会」（第 12 回総会）において、防

衛省より「宮古島市に確認したとこ

ろ『弾薬庫が建設されることを反映

した国民保護計画は策定しておら

ず、今のところ策定予定はない』と

のことだった」との発言があった。

このことについて伺う。 

 ①宮古島市は「弾薬庫が建設される

ことを反映した国民保護計画」を

策定しているか。 

 ②防衛省は「宮古島市に（策定に必

要な）データ、情報は提供してお 

らず、予定もない」とも発言している

が、宮古島市は火薬の保管量、事 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ １番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

   故及び有事の際の影響範囲等、策

定に必要なデータを要求したこと

はあるか。 

 ③今後、宮古島市は「弾薬庫が建設

されることを反映した国民保護計

画」の策定に必要なデータの要求

をする予定はあるか。 

４．保良弾薬庫における火薬の搬入に

ついて 

  沖縄防衛局は、建設中の弾薬庫２

棟について、３月中に検査が完了

し、財産引渡しが済み次第ミサイル

部隊へ運用を引継ぎ、火薬等を搬入

し保管することを明らかにしてい

る。以上のことについて次のとおり

伺う。 

 ①火薬、ミサイル弾体等の搬入につ

いて、市は防衛省または沖縄防衛

局より通知を受けているか。 

 ②通知を受けていない場合、運搬時

に起こった事故に伴う市民の保護

はどこが主体となり対応するか。 

 ③前述、宮古島市が対応の主体とな

らない場合、国民保護法との整合

性をどう考えるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 13 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 

１．市長の政治スタンスについて 

  座喜味一幸市長はオール沖縄勢力

と保守系の一部でワンチームみゃー

くを構成し、今年の１月 17 日に当選

を果たした。以上を踏まえて伺う。 

 ①ワンチームみゃーくとはオール沖

縄勢力なのか、関わりについて伺

う。  

 ②保守系首長で組織されているチー

ム沖縄への参加について市長の見

解を伺う。 

２．自衛隊に対する考えについて 

 ①選挙公約の中で、自衛隊について

容認の考えを示しているが、前市

長との違いについて伺う。 

 ②市長は選挙公約の中で「自衛隊を

容認する代わりに、地元の不安を

解消し理解を求めていく」と訴え

て当選を果たした。陸自駐屯地配

備（弾薬庫建設・訓練）につい

て、地元住民の皆さんにどのよう

に理解を求めていくのか伺う。 

 ③市長は防衛省に説明会の開催を自

ら要求し、説明会に参加する意思

があるか伺う。 

 ④２月１日に中国では海警局による

武器使用を明文化した海警法が施

行され、それ以降、海警局の公船

による尖閣諸島周辺への領海侵犯

や日本漁船への追尾や接近が急増

しており、人命と海の安全が脅か

されている状況である。よって、

先島海域における防衛を強化する

ため、陸上自衛隊の体制強化及び

海上自衛隊の機能強化が必要と考 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 13 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

  えるが、市長の見解を伺う。 

３．議案第 42 号、宮古島市長の給料

の特例に関する条例の制定について 

①２月の臨時会において同じような

条例が否決され、また、今定例会

の途中で追加議案として提出され

た。このタイミングでの提出とな

った理由を伺う。 

②条文の中の「コロナウイルス感染

症拡大の中」とは具体的にいつの

ことを指しているのか伺う。 

③条文の中の「不適切な行為」とは

具体的にどのような内容か伺う。 

 ④今定例会で提出された条文の中に

は「経済的な影響を受け困窮する

市民の声を耳にし」とあるが、２

月臨時会で提出された条文には記

載されていなかった。今定例会で

提出された条文にこの内容が追加

された理由を伺う。 

 ⑤２月臨時会で提出された給与減額

の条例と今定例会で提出された給

与減額条例の算出根拠を伺う。 

 ⑥市長就任前の事案を就任後に解決

しようとする全国的にみても前例

のない条例であるが、本条例制定

の必要性について伺う。 

４．新年度予算について 

  令和３年度、本市当初予算に農産

物流通条件不利性解消事業 700 万円

が計上された。以上を踏まえて伺

う。 

 ①本市が実施する不利性解消事業の

内容について伺う。 

 ②700 万円の算出根拠について伺 

 



 - 15 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 13 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

  う。 

 ③本市独自で不利性解消事業を進め

る必要性について伺う。 

 ④本事業は単年度事業と継続事業ど

ちらの方向性で考えているか、見

解を伺う。 

 ⑤県が実施している農林水産物流通

条件不利性解消事業では、宮古―

鹿児島間の輸送は補助対象となっ

ているが、宮古―那覇間の輸送は

補助対象外となっている。次期沖

縄振興計画の中に、本事業の拡充

（宮古―那覇間の輸送も補助対象

とする）を求めていく必要がある

と考えるが、当局の見解を伺う。 

 

１．ＧＩＧＡスクール構想について 

  教育ＩＣＴ環境の充実を図るた

め、市内の小中学生全員に１人１台

のタブレット端末を配る「ＧＩＧＡ

スクール構想」の整備が進められて

いる。以上を踏まえて伺う。 

 ①ＧＩＧＡスクール構想について、

大城裕子教育長の見解を伺う。 

 ②現在の進捗状況と新年度の事業計

画について伺う。 

 ③一斉にタブレットを使用した場

合、ネット回線が混雑してタブレ

ットが使用できない可能性がある

が、対応について伺う。 

 ④ネット回線の混雑によりタブレッ

トが使用できないというような状

況が起きないための体制（回線整

備・使用スケジュールづくりな

ど）を作る必要があると考える 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 13 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
３．新型コロナウイルスに

ついて 
 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

  が、見解を伺う。 

 

１．新型コロナウイルス対策について 

  本市でも「新型コロナウイルスワ

クチン接種体制確保に係る準備班」

を設置し、ワクチン接種の準備を進

めている。以上を踏まえて伺う。 

 ①ワクチンの接種率の目標設定とワ

クチン接種率を上げるための施策

について伺う。 

 

１．生活保護について 

 ①政府は、コロナ禍における生活保

護受給要件の緩和策を実施してい

る。緩和策の内容を伺う。 

 ②生活保護に至る前の自立支援策の

内容と支援策は強化されているの

かを伺う。 

 

１．産業廃棄物について 

 ①本市では、産業廃棄物処理業者に

廃車の輸送補助を出している。補

助金を出している事業者数と補助

金の総額（令和２年度の実績及び

令和３年度の見込み額と補助対象

の事業者数）を伺う。 

 ②産業廃棄物処理業者が自動車リサ

イクル業務を行っているが、廃

車・廃タイヤの廃棄物の受入れを

制限している状況がある。受入れ

を制限している理由を伺う。 

 ③現状では不法投棄・放置車両が増

え、環境汚染・水質汚染につなが

る可能性があると考える。廃車処

理を引き受けるよう行政指導また 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 13 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 

  は行政がサポートをする必要があ

ると考えるが、指導・サポートは

できるのか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ５番 

狩俣勝紀君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の施政方針につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
２．農業行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．観光行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．教育行政について 
 
 
 
 

１．農水産物の付加価値向上と観光に

よる市民所得の 10％向上について

お伺いします。 

①生産・加工・販売を一体的に行う

モデル事業の予定はあるかお伺い

します。 
②ＩＣＴ産業をどのように連携させ

るかお伺いします。 
③観光における正規雇用促進はどの

ように行うかお伺いします。 
 

１．園芸施設設置事業補助金について 

 ①現在ビニールハウス補助金対象は

スチールパイプのみとなっている

ようですがビニールも対象にでき

ないかお伺いします。 

２．圃場の再整備について 

 ①圃場の雨水排水による耕土流出に

ついてお伺いします。 

 

１．観光に伴う自然景観の保持・利活

用について 

①宿泊施設・別荘等の建築増加によ

り海岸線の開発が見違えるほどに

進んでおりますが、宮古島らしさ

の景観保全と自然景観の効果的利

活用を目的としての景観保全・利

活用エリアの設定についてお伺い

します。 

 

１．宮古島市ＰＴＡ連合会補助金につ

いて 

 ①人材育成・子育て支援の充実のた

め増額についてお伺いします。 

２．小学校における空き教室の活用に 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ５番 

狩俣勝紀君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ついて 

 ①空き教室を地域老人クラブ等に開

放し老人と子供の居場所づくりと

して活用する見守り教育環境の充

実についてお伺いします。 

３．保育所について 

 ①今後保育所の増設予定はあるかお

伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ２番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の施政方針につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．消費者行政について 
 
 

１．新型コロナウイルス感染対策につ

いて 

 ①ＰＣＲ検査の実施について、県と

連携して行うとのことだが、具体

的な実施計画について伺う。 

 ②陽性者のケアにあたる看護師、福

祉施設等の職員、救急隊員等を支

援するホテル等の確保について伺

う。 

 ③要介護者が陽性者となった場合に

自宅待機、自宅療養の際、介護事

業者の訪問介護サービス対応につ

いて伺う。 

２．ワクチン接種について 

 ①ワクチン接種が開始されている

が、副反応への不安の声もある。

市の対応と、接種後に重篤な副反

応が起きた場合の対応について伺

う。 

３．コロナ禍での市民の声の総合相談

窓口の設置について 

 ①長引くコロナ禍の中で、様々な事

由で困っている市民に対して、国

の支援策等にアクセスするサポー

トや、精神的なサポート、福祉施

策に対応する窓口への誘導・支援

などを行う総合相談窓口を設置す

ることはできないか伺う。 

 

１．消費者相談窓口の強化について 

 ①今年度から相談員が会計年度任用

職員になるとのこと。相談体制の

強化とパイオネットの配備はされ

るか伺う。 

 ②相談件数とコロナ禍での相談の特 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ２番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
３．福祉行政について 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

５．男女共同参画の推進に

ついて 

 

 

 

 

 

 

６．ミサイル・弾薬庫配備

について 

 

 

 

 

  徴を伺う。 

 

１．ＤＶ相談について 

①ＤＶ相談の状況について伺う。 

２．社会的弱者への市営住宅供給につ

いて 

 ①家賃高騰の高止まりが続く中、低

所得者、障がい者等社会的弱者へ

の公営住宅への賃貸供給について

伺う。 

３．医療の充実について 

 ①中学校卒業までの通院における医

療費の無償化の取組について伺

う。 

 

１．幼稚園の一園ひとり教諭配置の見

直しについて 

 ①園児の安全確保と幼稚園教育の充

実のための複数配置について伺

う。 

 

１．女性登用について 

 ①女性の審議会・委員会への登用、

市の管理職への登用について、積

極的に促進するとしているが、現

在の状況と目標値を伺う。 

 ②市議会議員・農業委員会へのクオ

ーター制の導入について伺う。 

 

１．保良で建設中の弾薬庫について 

 ①弾薬庫に部隊が配備、運用される

スケジュールについて伺う。 

 ②政府は基地周辺土地に売買規制を

かけるという「重要施設周辺及び

国境離島等における土地等の利用 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ２番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

７．農業行政について 

 

 

 

 

 

８．地域支援について 

  状況の調査および利用の規制等に

関する法律案」を今国会中に成立

を目指すとしている。市長の見解

を伺う。 

 

１．芋の生産体制の取組について 

 ①宮古島市いも生産販売組合から、

キュアリングシステムの導入につ

いての要望が提出されている。導

入できないか伺う。 

 

１．地域行政サービスについて 

 ①宮古島市出張所設置に関し分掌事

務の見直しについて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ８番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．市長の前市政に対する刷新につい

て 

 ①刷新の内容についてお伺いしま

す。 

 ②宮古島市の 10 年先の未来をどの

ように考えているのかお伺いしま

す。 

２．施政方針について 

 ①施政や重点施策・事業についてお

伺いします。 

 ②コロナ禍の危機を乗り越えるため

のＰＣＲ検査実施についてお伺い

します。 

 ③市民のための市政の実現のための

「自衛隊基地・火薬庫等の課題に

ついては、市民の理解を得るため

沖縄県知事と連携し、国に丁寧な

説明を求めて参ります。」につい

てお伺いします。 

 ④地域の宝の次世代への継承のため

の「入島協力金制度」の創設につ

いてお伺いします。 

 ⑤農畜水産業の所得 10％向上につ

いてお伺いします。 

 ⑥子育て支援・教育環境の充実のた

めの「無理な学校統廃合は行わな

い」についてお伺いします。 

３．宝塚医療大学の宮古島キャンパス

設置について 

 ①宮古島キャンパス設置に向けての

市長の構想についてお伺いしま

す。 

 ②今後の取組や進捗状況についてお

伺いします。 

４．宮古島市副市長の選任について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ８番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市の教育行政について 

 ①宮古島市の子供の理想像について

お伺いします。 

 ②新年度から開講する新城東中学校

に対する教育長の思いをお伺いし

ます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 19 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

１．市長の政治姿勢及び施

政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水産業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

１．農畜水産業の所得向上対策につい 

て 

①プロジェクトワンチーム結成とは 

②農産物の沖縄本島までの輸送費補

助の内容 

ア．品目は 

イ．ｋｇ当たりの補助額 

ウ．船便と空輸便の違いは 

エ．対象事業者は 

③産業振興局（仮称）の分掌事務に

ついて 

④さとうきび収穫作業経費の負担軽

減について 

⑤さとうきび収穫農家への支援金

500 円／ｔについて 

２．支所及び出張所設置条例施行規則

について 

①分掌事務について 

 

１．尖閣周辺海域における漁船の安全

な操業確保について 

①中国海警法成立に伴う対応策はい

かに 

２．魚価低迷に対する支援策について 

①漁協の競り値に助成する考えはな

いか？ 

３．生鮮水産物流条件不利性解消事業

について 

①宮古－那覇間における対象事業者

の拡大について伺う。 

 

１．こども医療費助成事業について 

 ①2022 年４月から拡大する県方針

に対する市の方針は 

 ②拡大することによる医療費の推移 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 19 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

４．宮古広域公園整備事業 

について 

 

 

は？ 
 

１．事業の進歩について伺う。 

２．計画区域全体の事業概要について

策定は 

３．今後の地域説明会の開催予定は 

４．工期について(短縮の可能性は) 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 11 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

１．市長の施政方針につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．本市における新型コロナウイルス

感染症対策について 

①本市における水際対策について 

②「陰性証明書」の発行について 

 ③クラスターを未然に防ぐＰＣＲ検

査について 

２．入島協力金制度について 

 ①どのような取組が行われているか

伺う。 

３．離島医療の拡充・支援拡充につい      

 て 

 ①地域完結型医療について 

 ②難病患者等渡航費助成の拡充につ

いて 

 ③子宮頸がんワクチン副反応被害者

への医療費の支援について 

 ④不妊治療者への支援について 

４．子育て支援・教育環境の充実につ

いて 

 ①子どもの貧困解消について 

 ②県大会・全国大会の派遣費につい    

   て 

③感染症対策等の学校教育活動継 

続支援事業の継続について 

５．誰一人取り残さない社会福祉の充

実について 

①低所得者に対する公営住宅の供給

について 

②8050 問題についての取組につい      

て 

③ヤングケアラー問題についての取

組について 

６．持続可能で豊かな島づくりについ

て 

  ①海岸景観保全について（海岸漂着 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 11 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

   ゴミの今後の対策） 

７．新型コロナウイルス感染症防止対

策について 

  ①公的施設、民間施設への感染対策

防止の対応について伺います。 

  ②感染対策チームの設置について伺

います。 

  ③医療従事者・介護従事者の声を聞

く場を設けることについて伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

１．市長の施政方針につい   

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古上布について 

  市長は施政方針の中で宮古上布に

ふれ、「生産拡大や技術の維持・伝

承・発展に力を入れるとともに、販

売促進に取り組みます」と明言して

います。 

 ①市長は宮古上布について商工業と

して認識をされているのか、文化

材としての認識をされているのか

伺います。 

 ②教育長の宮古上布に対する認識を

教えて下さい。 

 ③新年度予算において商工費、教育

費共に上布の予算にほとんど変化

が見られない理由を教えてくださ

い。 

 ④「販売促進に取り組む」とも明言

されておりますが、市としてどの

ように販売促進に取り組む予定で

いるのか教えてください。 

 ⑤今後宮古上布に対する支援の在り

方について市長の見解を伺いま

す。 

２．入島協力金制度について 

 ①施政方針の中で「入島協力金制度

の設立を検討する」としています

が、今までも再三検討を重ねてき

ました。新しく入島協力金の設立

を検討するにあたり、どのような

ことを検討するのか具体的な内容

を教えてください。 

３．子育て支援・教育環境の充実につ

いて 

 ①「一学校、一幼稚園に複数の教論

を配置する」とありますが、具体 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

   的な内容と、何名を予定している

のか。また予算をどのように考え

ているのか教えてください。 

 ②人員の確保について具体的な対策

としてどのような方法を考えてい

るのか教えてください。 

４．男女共同参画・ジェンダー平等の 

推進について 

 ①「女性リーダーの育成に努め、審

議会、委員会等及び市の管理職へ

の積極的な登用を促進します」と

ありますが、現在の本市における

審議会、委員会等及び女性管理職

の数と推移はどうなっているの

か。またそれに対しての目標値を

教えてください。 

 ②女性の管理職登用に対して何が必

要だと思っているのか教育長の考

えを教えてください。 

 ③管理職への打診をしても断られる

ケースが多いと聞いていますが、

具体的な打開策を考えているのか

伺います。 

 ④本市における男性職員の育児休暇

の取得数の推移を教えてくださ

い。 

 ⑤「固定的な性別役割分担にとらわ

れない意識改革、人権尊重、多様

な選択肢を可能にする教育、学習

を推進します」とありますが、市

長の考える固定的な役割分担にと

らわれない意識改革、人権尊重、

多様な選択肢を可能にする教育学

習とはどのようなものか教えてく

ださい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

20 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい   

 て 

１．新庁舎についてどう考えるか 

２．新庁舎建設費が高額との認識は変

わらないか 

３．石垣市新庁舎建設費 50 億円との

認識は変わらないか 

４．宮古島市債 460 億円に対してどう

認識しているか 

５．市債償還計画について説明してく

ださい。 

６．市民の 10％所得向上は、どのよ

うに取り組むか 

７．市の大型予算を箱物行政として批

判してきた市長は、公共工事に対し

てどう考えるか 

８．市総合体育館の建て替え計画を見

直すとしていますが、説明してくだ

さい。 

９．全市民に対するＰＣＲ検査はい

つ、どのように実施するのか 

10．入島者にＰＣＲ検査陰性証明書を

義務づけるとしていたが、いつから

どのように実施するか 

11．入島協力金制度を創設するとして

いますが説明してください。 

12．施政方針で本年１月には急激に感

染が拡大し、１日 30 人を超える感

染者の発生が続いたとしてますが、

原因は何だったと考えますか 

13．議案第 42 号の提案理由に「反

省」の一文字を入れるべきと考えま

すが市長の見解はいかがか 

14．平良一極集中で、旧町村が廃れて

いる。賑わいを取り戻す。統廃合も

見直すとしているが具体的な説明を

してください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

20 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

15．市指定史跡のサバウツガーの整備

について 

16．結の橋学園についての市長の見解

は 

17．伊良部島の道路整備についてどう

考えるか 

18．陸自医療班支援に対して、批判す

る新聞投稿があったが、市長はどう

考えるか 

19．さとうきび１ｔに対し 500 円支給

するとしているが説明してくださ

い。 

20．２月 25 日北中前道路での多重事

故の説明をしてください。 

 

１．Ａ－76 号線の進捗状況は 

２．盛加越２号線の進捗状況は 

３．旧先嶋シャッターから平良土建ま

での東環状線の整備について 

４．竹原地区区画整備事業、コミュニ

ティー道路について 

５．ＮＴＴ、北側道路整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15 番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．観光地における利用収

入の確保について 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

１．観光スポットにおける観光客から 

の無人徴収システムの導入について 

２．観光産業財源と地域振興がリンク

する仕組づくり及び行政と地域が連

携する新モデル事業の構築について 

 

１．選挙において、自衛隊容認の基本

合意の内容について伺う。 

２．市長の自衛隊は容認とする内容を

具体的にお聞かせください。 

３．市長の安全保障の認識について伺

う。 

４．自衛隊容認反対の協議を重ねた結

果は共産党においても容認するとの

立場で市政運営を推進すると理解し

ていいか伺う。 

５．市長は宮古島駐屯地を視察されま

したか。のぼり・横断幕等が設置さ

れているのはご存知ですか？ 

６．ミサイル基地の定義をご存知です

か？市長のミサイル基地のイメージ

をお聞かせください。 

７．自衛隊基地の課題及び弾薬庫の課

題とは何ですか？ 

８．千代田駐屯地の横断幕やのぼりは

撤去できないか伺う。 

９．自衛官が抱いた不信感をどのよう

に払拭するか伺う。 

10．運用が始まっている宮古島の自衛

隊とどのように関わっていくのか伺

う。 

11．宮古島の住民に市長として説明し

賛成反対を合意させ容認とされるの 

 か伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15 番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

３．農業振興について １．さとうきび収穫管理支援事業につ

いて 

２．農産物流通条件不利性解消事業に

ついて区間及び品目別について伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
２．新型コロナ感染症につ

いて 
 

１．南静園の将来構想について市とし

て積極的にかかわるとの事だが現状

のお考えは？ 

２．下地島空港の活用について 

①下地島空港の航空貨物輸送体制の

構築に向けた取組について 

②下地島空港の「宇宙港」事業につ

いて現状のスケジュールは？ 

 

１．新型コロナ感染症は未だに世界各

地で猛威を振るっており宮古島市で

も 1 月末からの陽性者の急増は全国

ニュースになるなど注目を集めまし

た。 

①高齢者施設の利用者及び職員等の

ＰＣＲ検査はもちろんですが、う

がいや手指消毒、施設等の消毒が

大事であり、感染しない感染を広

げないことが最重要です。キチン

と対策が取られているかパトロー

ルや定期的な指導が必要ではない

か？ 

②長期化する中で経済的にひっ迫す

る市民がまだまだいらっしゃいま

す。特に取り残されているのが日

雇いの形態で働く方たちです。対

策は？ 

２．宮古島市でも医療従事者へのワク

チン接種が始まった。日々様々な発

表があり情報の収集が重要、また医

療機関や医師会等との連携を取らな

ければなりません。 

①ワクチン接種事業における宮古島

市の役割は？ 

②ワクチン接種の要件は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 
 
 
 
 
 
 
３．食肉センターについて 

③ワクチン接種記録システムの構築 

が必要、現状は？ 

④接種の会場としてＪＴＡドームの

活用は？ 

⑤ワクチン接種証明書等の発行予定

は？ 

 

１．山羊生産流通組合は 2018 年３月

27 日に発足し間もなく３年になり

ます。これまでも何度か一般質問で

も取り上げています。 

①山羊の生産者から山羊の血や内臓

を利用したいが宮古食肉センター

では取り扱っていないとの事だが

そうなのか？ 

②血や内臓利用には何かしらの要件

があるか？ 

③食肉センター経営維持負担金が

21,536 千円計上されており前年

から 5,875 千円増加している要因

は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 

 

18 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

１．新型コロナウイルス感染防止水際

対策について 

①観光客や全島民に対するＰＣＲ検

査の実施時期について 

②新型コロナウイルス感染防止対策

の時間短縮営業協力店に対する市

独自の支援策について 

③中小零細企業への支援拡大枠につ

いて 

２．入島協力金創設について 

３．市民所得 10％アップについて 

（農業所得向上） 

４．公約実現に向けての振興組織の設

置について 

５．財政について 

①宮古島市の本年度予算について 

②財源確保のための財政基金からの

繰り入れについて 

③地方交付税が合併後の上乗せ分の

交付終了に伴い減となっています 

今後の取組について 

６．沖縄県振興特定事業推進費の事業

採択に向けての取組について 

①これまで取り組んだ事業  

②今後の事業の取組について 

７．特定防衛施設調整交付金事業の見 

解について  

８．路線バス事業について 

 ①路線バス対策会議の内容について 

９．ラムサール条約登録湿地である与

那覇湾の保全について 

 

１．教育理念についての教育長の見解 

２．ＧＩＧＡスクール構想について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 18 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

５．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．地域完結型医療の確立と県との連

携及び医療サービスの充実と包括的

な連携体制の構築について 

２．市の開業医との連携、取組につい

て    

３．待機児童について   

４．学童保育待機児童について  

５．待機児童解消に向けたＡＩ導入に

ついて 

   

１．宮古島観光協会とのＤＭＯの取組

状況について 

 

１．付加価値の高い作物の生産と加工

産業の強化、また６次産業の取組に

ついて   

２．就農コーディネーター配置につい 

て  

３．農産物流条件不利性解消事業につ 

いて   

４．さとうきび収穫管理支援事業、ま

た新植事業の取組について 

５．地力増進を図るためのトラッシュ

を各農家の圃場への運搬について 

６．海業センター研修施設の整備につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ３番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業について 

 

 

 

 

 

 

１．市長の施政方針で 10 の重点施策

（1）の「コロナ禍の危機を乗り越え

る」のなかで、家庭内感染を防ぐ観

点から、エッセンシャルワーカーの

宿泊施設を必要とする際の支援につ

いて伺います。 

①本市が支援する具体的な内容につ

いて 

②福祉や医療現場で働く様々な支援

の在り方が存在しますが、宿泊施

設利用の際の対応方法について伺

います。 

２．コロナ禍から経済回復に向けた取

組について伺います。 

①新型コロナウイルス感染症対策事

業（経済対策第４弾）地方創成臨

時交付金の交付要綱について 

②宮古経済の回復に向けた取組とし

て観光産業や一次産業の底上げが

一体となった施策を速やかに行う

べきと考える。見解を伺う。 

③経済対策で実施されたスタンプラ

リー事業（通称フードラリー）の

効果、検証について 

④ 入域観光客及び来島者のＰＣＲ検

査体制について 

 

１．令和２年度畜産課実績について 

①優良繁殖雌牛奨励事業の今年度

末時点（見込み）での実績につい

て伺う。 

②肉用牛監視システム導入につい

て今年度末時点（見込み）での実

績について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ３番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．死亡牛の支援について 

①事故や病気で死亡した牛の処理費

用について本市が行う支援につい

て伺う。 

３．漁業者支援について 

①コロナ禍の影響を受け、水揚げさ

れた魚介類の消費が激減してい

る。本市の取組について伺う。 

４．上野リサイクルセンターの運営体

制について 

①宮古和牛改良組合から要請のあっ

た上野リサイクルセンターの堆肥

搬入問題について伺う。 

 

１．本市の学校規模適正化方針につい

て 

①宮古島市幼稚園管理規則について

教育委員会の見解を伺う。 

②池間小中学校存続、池間幼稚園の

継続開園について伺う。 

２．学校給食への地元食材の提供につ

いて 

①地産地消を目的とした取組を伺

う。 

 

１．こども医療費支援について 

①令和３年度子ども医療費扶助費に

ついて前年度比で大幅な減額の理

由について伺う。 

２．障がいを抱える方たちの支援につ

いて 

 ①新型コロナウイルス感染症におけ

るワクチン接種について、障がい

を抱える方たちの対応について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ３番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

５．土地改良区の賦課金徴

収について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．地下水保全について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．賦課金水使用の従量制導入につい 

 て 

①今年度から新たに導入された賦課 

金水使用従量制について 

今年度見込み実績について伺う。 

②従前の地積割との比較について伺

う。 

③導入に当たり水管理人、職員増は

あったのか、また外部委託での対

応（検針や指導）はあるのか伺

う。 

 

１．宮古島市の地下水保全について 

①市長は先の宮古島地下水研究会か

らの公開質問状への回答の中で３

カ所に限定された水道水源保全区

域を宮古島全域に広げる事や、健

康に影響しうる環境化学物質の適

正なモニタリング体制の構築と削

減対策の実施を条例に明記すると

の賛成か反対かの質問に賛成であ

るとの回答、及び意見を付してい

ます。地下水保全についての市長

の見解を伺います。 

２．自衛隊基地周辺における地下水モ

ニタリングについて 

①今年度調査結果について 

②千代田駐屯地周辺及び保良弾薬庫

予定地周辺での調査の必要性につ

いて 

③宮古島全域を水源保全区域と定め

るのであれば、モニタリング調査

エリアを拡大するべきだと考える

が見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ４番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

１．行政報告について 

２．市街地の空洞化課題解決について 

３．宮古地区製糖工場整備事業新制度

活用について 

４．家庭ごみ収集搬業務契約について 

５．家庭ごみ収集搬業務契約における

欠格要件業者との契約について 

６．市と訴訟について 

７．市町村合併における対等合併につ

いて市長の見解は 

８．各支所の機能拡充について（住民

アンケート実施は） 

９．城辺庁舎後利用(活)について 

10．各部落会、自治会長との意見交換

開催について 

11．各部落会、自治会長との事務委託

料増額について 

12．城辺福西公民館の耐震度調査の実

施と残存価格 

13．竹原１号線直接施行について 

14．宮古製糖工場(域辺)の製糖期にお

ける作業水処理方法について 

①宮古製糖工場(域辺)の製糖期にお

ける作業水処理方法の衛生的問

題は 

②宮古製糖工場(域辺)の製糖期にお

ける作業水処理方法の改善策は 

15．ドイツ博愛碑の古文書作成につい  

 て 

 

１．農業委員(中立委員)の任命につい

て 

２．南西楽園の農振地域除外許可につ 

いて 

３．与並武地区ほ場整備工事(Ｒ２- 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ４番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２)ついて 

①特記仕様書について 

②土質の想定について 

③隣接地権者について(住宅対策) 

④施工計画確認について(コンサ   

ルタント) 

⑤受け入れ地での埋立及び盛土につ

いて 

⑥受け入れ地について 

⑦受け入れ地の関係者と打合せにつ   

いて 

⑧関係法令に基づいているか 

⑨瑞福隧道(比嘉トンネル)の利活   

用について 

⑩さとうきび収穫機械機能向上支 

援事業について(個人) 

⑪浦底地区土地改良事業採択につ 

いて 

 

１．廃校になった各小中学校校歌のＣ

Ｄ化について 

２．廃校になった各小中学校校歌遊戯

のＤＶＤ化について 

３．城辺地区における統合中学校での

課題(不登校、いじめ) 

４．城辺地区における統合中学校の後

利用について 

５．新入学生(622 人)に対するランド

セル支給について 

６．各幼小中学校からの要望に対する

迅速対応について 

７．幼稚園管理規則第４条学級編成の

見直し（再考)について 

８．福嶺小保護者要請について市教育

委員会の見解について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ４番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

４．議会答弁について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．城辺ムイゴシ戦争避難場所につい

て 

２．域辺陸上競技場フェンスについて 

３．北中学校の雨もれについて 

４．福嶺小学校舎新築工事について 

５．福嶺団地１棟新築工事の明確な時

期について 

６．竹原 1 号線法線変更について 

 

１．補助事業で導入した施設(畜舎)の

現在の経営状況について(西底原農業

生産組合) 

①耐用年数はあと何年ですか 

②目的外使用について 

③意欲ある多様な経営体の育成確  

保について 

④安定生産による責任産地の育成 

について 

⑤聞き取りに対する生産農家の反 

応について 

⑥流通販売の強化について 

⑦財産処分申請が提出され受理さ 

れたことについて 

⑧補助金返還可能性について 

⑨市長見解（答弁を聞いて) 

２．現在の経営状況について(農業生

産組合(株)シンリー) 

①築何年で耐同年数は何年かについ

て 

②目的外使用について 

③意欲ある多様な経営体の育成確保

について 

④安定生産による責任産地の育成に 

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ４番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

７．コロナウイルス感染者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑤聞き取り調査に対する生産農家の

反応について 

⑥生産農家の反応に対する市の感想

(真実)について 

⑦流通販売の強化について 

⑧財産処分申請は提出済で正式に受

理されているか、そしていつ 

⑨農業生産法人登記上役員 3 人の職

種(身分)について 

⑩補助金返還の可能性について、額

はいくら 

⑪答弁を聞いて生産農家に対する市

長の見解について 

 

１．窓口対応のあり方について 

２．申請時親族照会の緩和について 

３．生活保護法第 10 条について 

 

１．1 月 26 日の 34 人、感染者中で市

から工事受注業者は何人 

２．1 月 27 日の 33 人、感染者中で市

から工事受注業者は何人 

３．1 月 28 日の 35 人、感染者中で市

から工事受注業者は何人 

４．下里 900 番代のカラオケ店で何人

感染 

５．西里 110 番代のカラオケ店で何人

感染 

６．富名腰カラオケ店で何人感染 

７．工事受注業者に対する指名ペナル

ティについて 

８．上記３店でクラスター発生し時間

短縮による給付金受給は違法では 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．働きやすい環境作りに

ついて 

 

 

 

 

 

９．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10. 公営住宅申し込みにつ

いて 

 

 

 

１．職員の上下関係改善について 

２．職員間の融和の実現について 

３．職員越権行為について 

４．職員癒着について 

５．職員の適材適所の配置について

（女性登用) 

 

１．荷川取 1号線について 

①法線変更に伴う工期延長について 

②法線変更の理由について 

③法線変更に伴う工事費の変化につ

いて(１～４回) 

④法線変更に伴う物件補償の変化に

ついて(１～４回) 

⑤借家人移転補償契約書に押印を阻

む訳は何でその理由について 

⑥法線変更は上司から指示で変更か

について 

⑦借家人移転補償契約第３条第２項

執行のあり方について 

⑧物件解体工事施工について 

２．竹原１号線について 

①法線変更線上に実在する物件につ 

いて 

②県土木環境委員会による視察につ 

いて 

３．行政代執行について 

①反対扱いされている市民のからの  

意見交換会実施について 

 

１．申し込みの緩和について。 

①７月申し込みの見直しついて(回  

数増) 

②見直方法を具体的に 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ４番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

11．指定管理の見直しにつ

いて 

１．リサイクルセンター 

①役員交代の届け出について 

②役員のコロナ感染について 

③料金の見直しについて 

２．宮古島市スポーツ協会について 

①役員の見直しにいて 

３．住宅情報センターについて 

①他業者と分散して指定管理の委託

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．県外からの観光客のＰＣＲ検査に

ついて 

①観光客へのＰＣＲ検査について

は、やるかやらないか？ 

②県外からの観光客や全島民に対す

るＰＣＲ検査を行う時期の基準は

あるか？ないか？ 

③ＰＣＲ検査は基本的に医師と看護

師がその任に当たることになる

が、その人材は確保出来るか？で

きてないか？ 

④この事業で新型コロナウイルスの

感染を防げるのか？否か？ 

⑤実施に必要な予算の確保はした

か？しないか？ 

⑥３日以内の陰性証明書を提出しな

い人は、飛行機に乗れないのか？

否か？ 

その証明書を受け取り宮古島行き

の了解を出すのか？否か？ 

⑦県議時代に知事に提案し県全体で

の実施をやろうとしたか？否か？ 

２．３日以内の陰性証明書提出など水

際対策の徹底について 

①陰性証明書等の提出について医療

関係者や専門家の意見は聞いた

か？聞いていないか？ 

②水際対策について現状で対応でき

る範囲で徹底されているか？否

か？ 

③東京、大阪からの来島者について

３日以内の陰性証明書を提出させ

るか？させないか？ 

３．検査拡充の支援、判定の迅速化に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①宮古地区医師会や宮古病院及び沖

縄県に対してすでに要請した結果

は来ましたか？来ていませんか？ 

４．コロナ対策宮古地区地方本部との

情報共有について 

①今議会初日の緊急質問での濱元雅

浩議員と約束をした、施設におけ

るクラスターの死亡の報告の遅延

の原因究明についての調査報告書

は、沖縄県からもらったか？ま

た、市民への公表はいつか？ 

②市長は、先日のクラスターの発生

した施設での亡くなられた方々に

お悔やみを申上げながらも、初め

ての災害であり、医療従事者や関

係者が一生懸命頑張ったからしょ

うがないと受け取られるような発

言をしましたが、今でもその事に

変わりはないか？あるか？ 

③再発防止策について、話し合いは

行ったか？否か？ 

④宮古病院の医師や医療従事者に対

し、心からの労いや謝意を伝える

努力をしているか？いないか？ 

⑤宮古保健所の職員各位に対する心

からの労いや謝意を伝える努力を

しているか？いないか？ 

５．事業者・低所得者に対する単独事

業について 

①どのような事業ができるか検討し

たか？検討してないか？ 

②いつから実施するか？それともし

ないのか？ 

６．知事と連携した保健所検査体制強

化と働き手拡充について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①県知事、副知事に要請した結果は

来たか？来ていないか？ 

７．市民の所得の目標 10％について 

①達成時期について計画は組んだ

か？組まないか？ 

②達成方法は作ったか？作らない

か？ 

８．産業振興局について 

①具体的に何をするのか決めたか？

決めてないか？ 

②具体的な組織の編成時期は決まっ

ているか？決まっていないか？ 

③組織の概要は決まっているか？決

まっていないか？ 

９．旧町村については「支所機能を戻

し、再編する」事について 

①総合機能を含む統括サービス窓口

を設ける事は実施するか？しない

か？ 

②組織体制について編成したか？し

ないか？ 

③定員適正化計画の見直しが必要

か？必要でないか？ 

④施設の確保はできているか？いな

いか？ 

10．市政刷新と市民に開かれた市政を

実現することについて 

①問題点は抽出したか？しないか？ 

②施策は計画したか？しないか？ 

③登庁時にお話しされた職員の掌握

はしたか？していないか？ 

11．誰一人として取り残さない社会の

実現に向けた福祉の充実について 

①低所得者に対し、公営住宅を賃貸

供給するとしているが、市が賃貸 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

するのか？しないのか？ 

②予算はあるか？ないか？低所得者

の範囲の規定はあるか？否か？ 

12．調和のとれた持続可能な豊かな島

づくりについて 

①水溶性天然ガスの利活用の具体策

はあるか？ 

13．命の水である地下水の保全につい

て 

①地下水全てを対象とした地下水保

全条例について検討するとしてい

るが農業用水について農水省と協

議したのか？否か？ 

14．男女共同参画・ジェンダー平等の

推進 

①男女共同参画やジェンダー平等の

推進において、子育てや家庭内の

役割分担の意識改革が必要だと認

識しているか？いないか？ 

②第一歩の施策として、幼稚園につ

いても給食制にするという市民か

らの要望があるが、応えるか？応

えないか？ 

③任用職員の妊娠等に対する対応は

考えているか？いないか？ 

④市長が当選して初めての選挙応援

で、共産党員であるオール沖縄勢

力の選挙協力で、浦添市の市長候

補だった共産党所属の伊礼ゆうき

さんに為書きを送り選挙応援をし

たが、女性が社会の中で活躍する

事を応援するという認識があった

か？なかったか？ 

15．子育て支援・教育環境の充実につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①「無理な学校統廃合は行わない」

としているが、伊良部子供園の建

設について行うか？行わないか？ 

16．市民の為の姿勢の実施 

①「道の駅構想」について、具体的

な計画をしたか？しなかったか？ 

②旧平良庁舎を「産業振興の為の拠

点」とするとしているが、具体的

な計画をしたか？しなかったか？ 

③「平和の取り組みについて、更な

る平和の継続に努める」としてい

るが、今は平和と考えているか？

考えていないか？ 

17．離島医療の充実・支援拡大 

①医療費の「保険診療自己負担分へ

の助成」をするとしているが、予

算書に表記されているか？否か？ 

②現物給付は、本年度から実施でき

るか？できないか？ 

18．施政方針と予算について 

①施政方針は年度内に行うべき方針

なのか？そうではないか？ 

②施政方針と予算の相違についてあ

るか？ないか？ 

③施政方針を達成する為に、一つ一

つの施策に真剣に取り組んだか？

いないか？ 

19．農業振興について 

①実行力のある農業の支援について 

②伊良部の製糖工場の問題をケース

スタディとして 

20．地域の宝の次世代への継承につい   

 て 

①池間島の水浜広場をケーススタデ

ィとして 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

21．市民と市政について 

①選挙後、ノーサイドと話していた

事についての認識が変わったか？

変わらないか？ 

②市政において、市民は平等である

べきだと思うか？思わないか？ 

③与党議員から市役所部局、外郭団

体に人事や委託先などについて圧

力がかかったようであるが議員か

ら市長に報告はあったか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 22 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．下地島に市独自でのさとうきび優

良種苗増殖施設の現在の進捗状況

についてお聞かせ下さい。 

２．宮古空港横断トンネル整備につい

て 

３．トゥリバーリゾート開発の進捗状

況と今後の計画について 

４．砂山北側のリゾート開発の現在の

進捗状況と今後の計画について 

５．伊良部屋外運動場整備事業の現在

の進捗状況と今後について 

６．下地島空港の南側の通行止めにな

っている場所での駐車場の整備と

展望台設置はできないのか。 

７．下地島周辺残地の利活用計画につ

いて、現在の状況と今後の計画に

ついてお聞かせください。 

８．県営公園の進捗状況と今後の計画

をお聞かせください。 

９．新庁舎周辺まちづくり計画につい

て、現在の状況と今後の計画につ

いてお聞かせください。 

10．新庁舎周辺国有地について 

11．協力支援金対象外の事業者への支

援拡充について、現在の取組と今

後の計画についてお聞かせくださ

い。 

12．新型コロナ禍の現在、観光関連事

業者、その他多くの事業者への経

済対策はどうなっているのか。 

13．下地島空港における宇宙事業につ

いてお聞かせください。 

14．財政調整基金の残高について 

15．トゥリバー地区アリーナ浮桟橋整

備事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 22 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ＰＣＲ検査について 

２．新型コロナウイルスへのワクチン 

接種について 

３．伊良部地区での公立幼保連携型認 

定こども園について 

 

１．牧山公園東側の環境整備について 

２．牧山公園駐車場周辺でのトイレ整 

備はできないものか。 

３．渡口の浜トイレの解体撤去につい 

 て 

４．下地島中の島海岸の駐車場整備と 

海岸へ下りていく通路の整備につい 

 て 

５．伊良部地区観光地総合整備事業に 

ついて 

６．新型コロナウイルスの感染再拡大 

を受け、九州、沖縄でのホテルの廃 

業や休業が相次いでいます。そこで

お伺いしますが、宮古島市では、ホ

テル、旅館等の宿泊施設の休業や廃

業の状況はどうなっているか。 

 

１．宮古島市総合庁舎建設に伴う周辺 

道路整備計画はないのか。 

２．松が原ゴルフ場の東側道路整備計 

画について 

３．腰原 12 号線及び腰原 13 号線の道 

路整備について 

４．大原線・大道線道路整備進捗状況 

と今後の計画についてお聞かせくだ

さい。 

５．久松中学校北側の県道から宮古総 

合開発南側に抜ける道路整備計画に 

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 22 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

 

 

 

６．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

７．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．伊良部長浜地区の南スーパーから 

佐和田の浜に抜ける市道の整備につ

いて（県道での整備でも可） 

７．下地島空港通行止めになっている

が、道路の開通はできないものか。 

 

１．漁口地区土地改良事業の進捗状況 

について 

２．下地島残地の 85 ヘクタールの農 

業的利用ゾーンについて 

 

１．市民の生命と財産を守る消防職員 

についてですが、現在のコロナ禍の 

中、自らの生命もかえりみずに救急 

搬送している消防職員の現在の状況 

とコロナ対策についてお聞かせくだ

さい。 

 

１．県立伊良部高校廃校後の利活用に 

ついて 

２．伊良部小学校、伊良部中学校、佐 

良浜小学校の廃校後の利活用につい 

 て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ９番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．新型コロナウイルス感

染症について 

１．新型コロナウイルス感染症対策に

ついて 

①感染状況について市長の認識と対

応について 

２．市民の命を守るための対策につい  

 て 

①高齢者施設、学校、保育園等への 

ＰＣＲ検査実施の方向性について 

②本市独自のＰＣＲ検査実施につい 

て  

③「生活保護は権利」との厚労省通 

知の徹底について、本市はこの趣

旨を市民に対してどのように呼び

かけ取り組んでいますか。 

３．地域経済救済への手だてについて 

①市内の事業所と地域経済の現状に

ついて市長の認識 

４．教育行政について 

 ①コロナ禍の中で、子供たちを守り

育むうえでどのような課題があり

ますか。 

②就学援助受給世帯への対応につい

て、文科省は就学援助に関して、

「家計が急変した場合には速やか

に認定し必要な援助を行うこと」

と通知しました。本市はどのよう

に対応し、認定状況はどのように

なっていますか。 

呼びかけはされていますか。 

③自治体によっては臨時就学援助

費支給を行っています。本市でも

取り組むべきだと考えます。 

④本市の支給基準は要保護に対し

どのレベルにありますか。支給基 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ９番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

準の引き上げをすべきと考えま

す。 

５．子どもの医療費無償化について 

①中学校卒業までの通院費無償化に

ついて 

６．国保税の軽減について 

①子育て支援の観点から、子どもの

均等割りを廃止・減額をすべきと

考えます。見解を伺います。 

７．財政について 

①2009 年度宮古島市財政の健全化

判断比率について 

②コロナ禍の中での財政運営につい

て市長の認識。 

８．旧庁舎の活用について 

①役所の移転で街の空洞化が心配で

す。集客機能を持った活用が必要

だと考えます。博物館としての活

用をしてはいかがですか。 

 

１．地域外労働者の清算について 

①地域外労働者の清算について、運 

用基準で県も国も「実績変更対象

費の支出実績を踏まえて最終清算

変更時点で設計変更する試行工事

である」と謳っています。しかし、

宮古島市は工事の中途で積算し変

更契約をして、工事が完了して支

払いが終わっています。何を根拠

に支出を認定したのですか。 

②宿泊費、送迎費、食事費（朝食夕 

食）予定で積算しその通りの数字

で 最終確定といいますが、情報

開示請求で、その裏付けとなる監

督員日誌の開示を求めても、存在 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ９番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．陸自配備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地下水について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

しないと回答し、市議会でそれぞ 

れの単価を含めて何人入ったのか

質問しても詳細が明らかになりま

せんでした。なぜ明らかにできな

かったのですか。 

③積算内訳も含めて領収書は全て存

在し、情報開示で全て出せますか。 

④地域外労働者の中には外国人もい

ましたか、どこの国から、それぞ

れ何人入りましたか。 

 

１．陸自配備について 

①新たに２箇所の陸自基地が完成予 

定です。住民の不安を解消し様々

な問題に対応するための、基地対

策室（仮称）の設置が必要と考え

ます。見解を伺います。 

②千代田駐屯地で初めて米軍との共

同訓練が行われたことが県紙報道

で明らかになりました。住民の不

安に対して、市として防衛省に説

明会開催を求める考えはありませ

んか。 

 

１．地下水保全について 

①辺野古の埋め立て土砂を宮古から

の搬入を止めるべきだと考えま

す。資源の少ない宮古島市からな

ぜ土砂の採取か、土砂の採取は地

下水への影響もあるのではないか

市民の不安の声が高まっていま

す。 

②地下水審議会委員の選定見直しに

ついて考えはありますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ９番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

５．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．指定管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．道路行政について 

１．平和行政について 

①1 月 22 日、核兵器禁止条約が発効

され、人類史上初めて核兵器を違

法とする国際法です。唯一の被爆

国である日本の自公政権は残念な

がら世界の流れに背をむけ、「核抑

止力の維持・強化」を名目に国民

多数が望む核兵器禁止条約への参

加を拒否しています。見解を伺い

ます。 

②下地島空港の軍事利用について

は、軍事利用を認めない、屋良覚

書と西銘確認書を遵守すべきと考

えます。見解を伺います。 

 

１．指定管理について 

①「宮古島市エコアイランドＰＲ 

施設」について、建設会社が、市

の指定管理を受けている日本アル

コール産業から施設を借り受け、

工場を稼働さているという新聞報

道がありました。そのようなこと

が可能ですか。 

②同施設は農地整備を完了した土地 

に建設されていますが、農地法と

の関係でいつまで使用可能です

か。 

 

１．冠水対策について 

①伊良部大橋橋詰広場に隣接する道 

路が雨降りのたびに冠水し、緩や

傾斜になっており、冠水に気付か

ずに侵入し急ブレーキを踏むとい

う危険な場所になっており急ぎ抜

本的な改修工事が必要です。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

１．宮古島市の予算規模について 

①市長選挙の公開討論会において、

財政状況・予算の使い方の質問に

対して、市長は「宮古島市の約

55,000 の人口の標準財政規模は

190 億から 200 億。そういう中で

430 億円の公共投資がなされた

……今後、そのような財源の確保

は大変厳しい」と発言しておりま

す。それでは市長は宮古島市の一

般会計の決算ベースでどの程度

の額が妥当であるとお考えか伺

う。 

②現在の予算編成において普通建

設費を含む投資的経費をゼロ計

上とする緊縮財政施策を行った

としても、市長が発言した「標準

財政規模の 200 億円」という予算

編成は到底実現できないと考え

ます。同規模の予算編成を実現す

るには、どうしても人件費や扶助

費を含む義務的経費の削減策が

必要となりますが、市長は義務的

経費のどの分野の削減を目指す

のか伺う。 

③緊縮財政を敷くことで市中に起

こる社会的・経済的な影響をどの

ようにお考えか伺う。 

２．市民との約束について 

市長選挙の際に市民団体（てぃだ

ぬふぁ）からの公開質問状への回答

及び公開討論会での発言と、市長就

任後の行動及び施策の違いについ

て伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①宮古島市教育委員会の幼稚園閉

園規程に対する質問に、市長は

「幼稚園児５人以上でなければ

閉園のみならず・・・幼稚園、小

学校については統廃合すべきで

ないと考えます」と回答されてい

ますが、施政方針には「伊良部こ

ども園と佐良浜幼稚園および保

育所を統合」と示されており、こ

の市長の政策変更について伺う。 

②陸自駐屯地配備や弾薬庫建設に

対する質問に、市長は「地域住民

がその必要性や安全性について

の説明が不十分と受け止め、不安

や不満を持っていることについ

て、知事と連携し、丁寧な説明を

国に求める」旨の回答をされてお

り、その主張は施政方針にも記載

されています。そこでお伺いしま

す。 

ア．市長就任後の１月 26 日に同

市民団体から市長に提出され

た「宮古島へ配備予定の地対

艦・地対空ミサイルについての

「住民説明会」開催の要請」に

対して、いつ、どのような措置

に基づいて「知事と連携し、丁

寧な説明を国に求めた」のか伺

う。 

イ．要請書の提出団体は、「14 日

以内の回答と、回答時の市長面

談」の要請に対して、現在にお

いても市長から正式な回答を

得られておらず、「宮古島市か

ら県や国への正式な要請もさ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

れていないのでは」と戸惑って

いると聞いたが、事実か伺う。 

③市長選挙の公開討論会におい   

て、「ＰＣＲ検査の陰性証明を持

って観光客はいらっしゃいと提

言しているが、これほどの水際作

戦はない」「これは手間がかかる

ようだが、もっとも効果のある、

実現性があると思っている」と主

張されていましたが、施政方針に

はその施策が示されていません

が、市長はこの「もっとも有効だ」

主張された施策を断念されたの

か伺う。 

３．観光振興施策について 

施政方針の重点施策に、市の重

な収入源であり、市中経済の牽引

役である観光振興に関する記載が

ないことに非常に驚き、市長の経

済観念や成長戦略に大きな疑念を

抱いております。 

①来島者へＰＣＲ検査の陰性証明

書持参の義務付けることが、大

きな誘客の障壁となる懸念があ

るが、お考えを伺う。 

②海遊びがメインとなる宮古島観

光において、公的な海水浴場の

開設がないことについて市長の

お考えを伺う。 

③「農業・観光・環境」をテーマ

に整備検討が進んでいた、上野

トロピカルフルーツパーク整備

事業が令和３年度予算から削除

されている件について市長のお

考えを伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

４．下地島の未利用地について 

下地島は飛行場の建設を受け入

れて以後、50 年近い歳月が経過して

いるが、現在においても土地の有効

利用に対しての沖縄県の積極的な取

り組みがみられないことについて伺

う。 

①沖縄県が平成 30 年に行った「下

地島土地利用基本計画（第二次改

定）」に対して、市長は県議会議員

という立場でどのように関わり、

どのような提言を行ったか伺う。 

②旧伊良部村議会において議決さ

れた「下地島訓練飛行場建設受入

れ条件 23 項目」の実現が遅々と

して進まないことに対して、市長

は県議会議員という立場でどの

ように関わり、どのような提言を

行ってきたか伺う。 

③下地島の土地の有効活用に向け

て市長としてどのよう行動を起

こしていくことが必要だとお考

えか伺う。 

５．「選挙公約だから」という理由だけ

で、公金を拠出しようとする補助金

（さとうきび収穫管理支援事業）の

あり方について 

①令和３年度の予算編成で、市民税

（個人分）だけでも１億円以上の

収入減が見込まれているこの時

期に、また、公共投資を縮減する

ことを市民に訴えて当選された

市長が、ご自身の「選挙公約だか

ら市長任期の４年間を目処に」と

いう理由だけで、さとうきび生産 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

者のみに限定された補助金を、 

「生産意欲の向上」というぼんや

りとした目的のみで、「さとうき

び収穫管理支援事業」が新設され

た、という説明を予算委員会で受

けましたが、このような理由で限

られた市民に対してのみ公金を

拠出することの正当性を伺う。 

②補助金としての公金拠出理由が

曖昧なうえ、収穫量１トンあたり

500 円の補助の算定根拠が、「さと

うきび収穫の機械化による農業

の効率化」を明確な目的として設

定された補助金と「同額」として

算出されていることに大いなる

疑問を感じています。 

ア．収穫量の上限等は設けずに補

助するというが、最大収穫量

1,113 トンともなると、2,400万

円以上の収入を得る農家に対

しても、市民税などからなる一

般財源から 55 万円以上の公金

（私からみれば「報奨金的な補

助金」）を拠出する明確な理由

を伺う。 

イ．「生産意欲の向上」という目的

では、補助金の本来の性格を満

たしておらず、所得向上策や家

計支援を目的とした給付金と

して「扶助費」としての拠出、

または収穫祝金として捉えて

「報償費」として扱うことが妥

当ではないかと考えますが市

長の考えを伺う。 

ウ．そもそも、一般財源から収穫 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 補助金を拠出するという安易

な手法ではなく、行政長として

は国に対して買い取り価格の

交渉（500 円の上乗せ）を行う

ことで、継続的な産業振興策を

もって「生産意欲の向上」を目

指すべきであると考えるが市

長の考えを伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．令和３年度予算につい  

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政につい 

１．選挙公約について 

①市民所得 10％アップの実現性と

科学的根拠（エビデンス）の説明 

②コロナ対策について 

ア．観光客等への対応    

（水際対策） 

イ．市独自の経済支援策   

（前市政との違い） 

ウ．新年度に予想される不況下に 

おける経済刺激策 

エ．雇用対策等への効果的対応、 

速効性 

③産業振興局設置の目的 

 

１．一般会計総額 378 億 9,400 万円の

特徴の説明 

２．前年度との比較で 64 億 4,600 万

円の減、決算予定額 547 億 4,193 万

円（差額、168 億 4,793 万円）この

差額の社会への経済的影響への懸念

の説明と見通し。 

３．令和３年度の新規事業数は 20 件

で、総額９億 8,698 万１千円である

が、不況化の経済対策としては、不

充分。箱物行政を批判してきた市長

として、緊縮財政を標榜していくと

いうことか。 

４．財政調整基金からの繰入金が、16

億 2,665 万１千円で前年度より、３

億 4,372 万８千円増えている。この

要因は何か。 

 

１．コロナ禍において、子ども達の学

習環境、生活環境が大きく揺らいで

いる。特に虐待、いじめ、不登校、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 学校内外での暴力行為、貧困問題

等々が山積している。この様な難し

い時期での教育長への就任である

が、抱負と決意をお聞きしたい。 

２．課題を抱える児童、生徒の支援事

業について 

①沖縄振興特別推進費（一括交付

金）1,726 万４千円が計上されて

いるが、その内訳は。 

②子ども達の諸問題に即、対応する

為に、フレームワークを一本化し

て、ワンストップ型の民間機関が

必要と感じるが、教育長の見解

は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


